



HOMÉLIE / FÊTE DE L'ASCENSION  
31 mai et 1<sup>er</sup> juin 2025

« **ETRE TÉMOINS,  
PARCE QUE NOUS SOMMES RESTÉS MARQUÉS** »

**Mes amis,**

si nous avons le malheur, un jour, d'être **TÉMOIN**  
d'un meurtre, d'un vol ou de voies de fait, *de violence,*  
et que ceux ou celles qui ont commis cet acte n'ont  
pas remarqué que nous étions tout près de la scène,  
quand cela est arrivé, ils auront beau ne jamais savoir  
que nous avons tout vu, mais cependant, nous,  
nous en resterons marqués pour le reste de notre vie.

- # Quand tu es témoin de quelque chose,  
surtout si c'est **GRAVE**, tu ne peux pas l'oublier,  
ça reste **GRAVÉ** dans ta mémoire,  
même avec l'usure du temps.
- # Et bien souvent, le souvenir de ce dont  
nous avons été témoins est tellement dur à supporter  
que nous finissons, un jour ou l'autre,  
par le confier à quelqu'un, allant peut-être même  
jusqu'à dénoncer cet acte à des représentants  
de la justice humaine.

Dans le récit de l'Ascension, que nous venons  
de méditer, Jésus ressuscité dit à ses Apôtres:  
« **C'EST VOUS QUI EN ÊTES LES TÉMOINS.** »

Témoins de quoi ?

- # Témoins de ses souffrances, de sa mort  
et de sa résurrection.
- # C'est une grande responsabilité qu'il leur confie,  
mais qui est d'une toute autre nature  
que celle d'assister en direct  
à un événement qui apporte du malheur.

Et comme ça se produit quand nous sommes témoins  
d'un événement, les Apôtres n'ont pas pu garder cela  
pour eux.

- # St-Luc a d'ailleurs écrit 2 livres pour en témoigner:  
celui de son évangile, qu'il appelle son 1<sup>er</sup> livre,  
et le 2<sup>ème</sup>, celui des Actes des Apôtres,  
dont nous avons entendu un extrait en 1<sup>ère</sup> lecture.
- # Les disciples ont été tellement marqués  
par tout ce qu'ils ont vécu avec le Christ  
que certains d'entre eux ont tenu à mettre par écrit  
l'essentiel de ce qu'ils ont retenu  
dans son témoignage de Fils de Dieu  
et dans le partage de vie qu'ils ont expérimenté  
avec LUI pendant 3 ans.
  - ils se sont confiés à des auditeurs,  
désireux de connaître leur cheminement.
  - c'est ainsi qu'ils sont devenus des **TÉMOINS**  
tellement crédibles que c'est encore sur leur



TÉMOIGNAGE que nous basons notre FOI en ÉGLISE.  
- c'est à cause de ce qu'ils nous ont transmis  
qu'il existe encore des communautés chrétiennes  
et des disciples du Christ un peu partout  
dans le monde.

« C'EST VOUS QUI EN ÊTES LES TÉMOINS »,  
nous disent-ils et ÊTRE TÉMOINS DE JÉSUS,  
de nos jours, comme après l'événement de l'Ascension,  
c'est FAIRE CE QUE JÉSUS A FAIT,  
C'EST DIRE CE QU'IL A DIT,  
et C'EST VIVRE COMME IL A VÉCU,  
et ce jusqu'aux extrémités de la terre.

# Faire ce qu'il a fait, c'est aller vers le démunis,  
les démunis de biens matériels mais aussi  
les démunis d'amour et de présence reconfortante,  
c'est aller vers les exclus, les humiliés,  
les laissés-pour-compte, les petits. *C'est d'apporter la béatitude.*

# Dire ce que Jésus a dit, c'est répéter  
sans cesse, à temps et à contre-temps:

« Aimez-vous les uns les autres,  
comme il nous a aimés. »

# Et vivre comme il a vécu, c'est rester en contact  
constant avec le Père par la prière, c'est être  
un TÉMOIN DE LA VÉRITÉ, en étant prêt-te à y donner  
notre chemise pour qu'elle triomphe, cette vérité.

Ce que le Christ demandait d'ÊTRE à ses disciples,  
au jour de l'Ascension, l'Église, dont nous faisons  
partie, continue de l'ÊTRE aujourd'hui,  
i.e. ÊTRE TÉMOINS de sa RÉSURRECTION,  
TOUJOURS et PARTOUT.

# C'est pourquoi à chaque fois que nous nous retrouvons  
ainsi pour célébrer l'Eucharistie, il nous faut se  
demander si ce que nous célébrons ici est compatible  
avec nos relations sociales, familiales,  
interraciales et même internationales ?

Et si cette pratique eucharistique améliore  
nos relations humaines et notre façon d'intervenir  
dans la réalité sociale, politique et économique  
où nous vivons dans le quotidien ?

# Si nous prenons vraiment au sérieux  
cette responsabilité d'être TÉMOINS du Christ-Jésus,  
nous ne pouvons tolérer qu'il y ait de la misère,  
de l'injustice, de la violence, de l'exploitation  
humaine, du racisme ou la privation de liberté ?  
Nous devenons conscients que nous devons essayer,  
avec nos humbles moyens,  
de changer quelque chose à CES SITUATIONS,  
pour ce monde devienne plus humain,  
et que chaque personne soit reconnue  
dans sa DIGNITÉ D'ENFANT DE DIEU.